
▶工作人员全程精细化作业，
确保每一棵树木“落户”辽源无忧。

为加快生态城市建设，市园林管
理中心今年在冬季植树工作中，将 23
个品种总计 2677棵树木在 11月 30日
前按规划设计植入城区指定地点。

全市冬季植树工作从10月20日开
始以来，市园林管理中心派出全部技
术力量深入绿化一线全程保证质量，
动用各种机械及车辆240余台次，出动
人力 1200余人次，将水曲柳、柳树、蒙
古栎、元宝峰、梧桐、海棠、白桦等乔木
分别植入林苑公园、人民大街、东辽河
景观带、兴盛街、福镇大路、东吉大
路。市园林管理中心负责人说：“目
前，此项工作已转入后期养护阶段，园
林职工将采取各项技术措施全力确保
树木的成活率。”

市园林管理中心向全市人民群众
发出护树倡议：希望各沿街商户及广
大市民，珍惜爱护城市环境，不要因个
人利益破坏绿化树木，而是要共同为
打造宜居城市生活环境贡献己力，同
心协力建设美好家园。
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本报讯（记者 于芯）在
“12·4”宪法日来临之际，为
弘扬宪法精神、深化未成年
人法治宣传教育，12月1日，
辽源市检察机关“法治进校
园”巡讲团走进市第十四中
学，为该校 200余名师生上
了一堂生动的普法讲座。

巡讲中，市人民检察院
第七检察部干警以“如何预
防和远离校园暴力”为主
题，通过生动鲜活的案例，
结合PPT、短视频，以通俗易
懂的语言进行以案释法，围

绕什么是校园暴力，校园暴
力的成因、分类，以及表现
形式等内容进行了深入讲
解，教导学生强化自我保护
意识，增强自我防范能力，
学会在遭遇校园暴力或者
身边发生校园欺凌事件时，
运用法律武器和安全防护
知识来保护自己及身边同
学。

此次讲座，得到了现场
师生的一致好评。教师们
表示，此次授课进一步提升
了学生的法治观念，增强了

他们明辨是非和自我保护
能力，对预防校园暴力、共
创和谐校园起到了积极的
促进作用。学生们表示，听
完法官的讲座很受教育，知
道了权益受到侵害时如何
拿起法律武器保护自己。
今后，会自觉远离校园暴力
及一切违法犯罪活动，争做
学法、懂法、守法、用法、护
法的阳光好少年。

市检察机关“法治进校园”
巡 讲 团 走 进 十 四 中 学

法治辽源

本报讯 新冠疫情爆发
后，辖内进出口企业面临外
销停滞、内销受阻等困境。
为做好“六稳”工作、落实“六
保”任务，建行辽源分行通过
一系列“有力度、有速度、有
温度”的服务举措，稳企业促
发展，帮助企业走出困境。

为更好落实跨境贸易投
资便利化改革要求、提升企
业跨境贸易投资便利化水
平，今年，该行首次开办境
内企业境外直接投资业务，
办理业务 12笔，合计 210万
元。同时，为辖内企业提供
并成功办理多笔小微企业
出口贷、退税贷等线上化、

纯信用贸易融资服务产品，
破解小微出口企业贸易融
资难题。

疫情期间，针对有国际
业务需求的客户，开通绿色
通道，提供优质高效的疫情
防控综合金融服务，成功为
某公司办理两笔出口跟单
托收，托收金额 33 万美元，
为企业解了燃眉之急。

在支持人民币跨境结算
的进出口企业方面，自 2016
年开办第一笔跨境人民币
业务到今年 10 月末，5 年间
共办理跨境人民币业务 107
笔，累计金额约 12847.52 万
元。在推广当地跨境人民

币业务发展过程中，坚持本
币优先，不断提供跨境人民
币综合服务，持续关注前
沿，服务“蓝海”领域。

为优化口岸服务、促进
当地外贸稳定增长，该行坚
持以金融科技赋能，提高数
字化经营能力，持续完善

“国际贸易单一窗口”金融
服务功能，满足外贸外资企
业多生态、多场景全线上贸
易金融服务需求，并成功办
理了省内同业首笔“单一窗
口”跨境快贷业务，实现吉
林省建行系统“单一窗口”
跨境快贷业务零的突破。

（宋晓麟）

建行辽源分行支持地方涉外企业发展

本报讯 安恕镇卫生院
于 11月开展了一期关于“中
医预防糖尿病并发症知识讲
座”活动。

安恕镇卫生院医务人员
来到毕家村五组，为村民详

细讲解糖尿病病因、临床表
现、治疗用药、预防并发症，
叮嘱村民要时刻关注自身体
重、日常的科学饮食，适当摄
入热量，保证低盐、低糖、低
脂、高纤维、充足维生素。

村民们表示，感谢安恕
镇卫生院医务人员为大家科
普糖尿病知识和中医养生方
法，提高大家对糖尿病的认
识，实现早预防、早发现、早
治疗。 （李洪霞）

安恕镇卫生院送健康知识进村入户

惠民实事

本报讯（记者 赵强）12
月 1日下午，我市召开“创建
国家高新区、发展高新技术
产业”培训会。市人大常委
会副主任、开发区党工委书
记、主任张凤林出席培训
会，副市长徐晖主持培训会
并讲话。

培训会特邀科技部成果
转化与区域创新司原副司
长、一级巡视员杨咸武及中
国高新技术产业经济研究院
院长李文辉到我市就“创建
国家高新区、发展高新技术
产业”工作作培训和指导。

培训中，杨咸武围绕“创

建国家高新区、发展高新技
术产业”，对“以升促建”创
建国家高新区工作流程、特
色产业发展、创新创业生态
培育、国家高新区高质量发
展等内容进行专题培训，通
过回顾国家高新区建设三
十年，阐明了建设国家高新
区的重要意义，解读《国务
院关于促进国家高新技术
产业开发区高质量发展的
若干意见》，并结合案例分
析，对我市创建国家高新区
提出相关建设性建议。

徐晖强调，当前，正值
我市创建国家高新区的关

键时期，市委、市政府对创
建国家高新区给予了高度
关注并作出重要决策，市委
七届九次全会明确依托吉
林辽源高新技术产业开发
区创建国家高新区，打造先
行先试高新技术产业集聚
区重要载体。创建国家高
新区是一项艰难的、复杂的
系统工程，涉及部门广、工
作任务多。各领导小组成
员单位要高度重视，充分发
挥职能作用，将创建国家高
新区工作纳入本部门重点
工作，明确专人具体负责落
实，制定详细落实方案，强

化保障措施，确保任务分工
落实到位，形成创建国家高
新区的合力。作为创建国
家高新区领导小组办公室
重要成员，市科技局要密切
跟踪创建国家高新区进度，
作好创建国家高新区的指
导，包括与国家科技部、省
科技厅的对口衔接和领导
小组成员单位的协调对接
等工作，抓住机遇争取上级
更多支持。开发区管委会
要发挥主体作用，主动对上
沟通衔接，全面加强改革设
计，做好各项工作。各县
（区）、各部门也要加强协

作，形成合力。
会后，与会人员表示，

通过培训开阔了视野、丰富
了对创建国家高新区的理
解，更加清晰了创建国家高
新区的路径与方法，更坚定
了辽源创建国家高新区、发
展高新技术产业的信心。

市人大、市政府、市政协
相关领导，创建国家高新区
领导小组成员单位主要领
导、分管领导，市科技系统及
开发区全体机关干部，全市
国家高新技术企业、省及市
科技小巨人负责人，开发区
内企业负责人参加培训。

我市召开“创建国家高新区、发展高新技术产业”培训会


